

INTRODUCTION

Selon son mandat, le Groupe de travail sur la sécurité internationale, qui cherchait à favoriser la tenue d'un débat public plus éclairé au Canada sur les questions intéressant la paix et la sécurité internationales, avait pour mission :

- 1) d'examiner l'incidence que l'évolution de la conjoncture internationale a sur les intérêts et les besoins du Canada en matière de sécurité;
- 2) à cette fin, d'examiner en particulier l'évolution des relations Est-Ouest, notamment celle des rapports américano-soviétiques, l'état actuel de l'Alliance de l'Atlantique-Nord et les changements apportés à la doctrine stratégique ou aux méthodes, les conséquences des conflits réels et potentiels sévissant ou risquant d'éclater en dehors de la zone de l'OTAN, l'importance des nouvelles technologies et surtout des nouveaux systèmes spatiaux, et l'avenir du désarmement et de la limitation des armements, toujours en situant toutes ces questions par rapport au Canada; et
- 3) de rédiger un rapport à présenter au directeur général de l'ICPSI..

Le groupe s'est efforcé de parvenir au plus vaste consensus possible sur ces questions, tout en respectant et en traduisant toutes les opinions exprimées. Il a divisé son rapport en cinq grandes parties qui portaient donc sur les relations entre les superpuissances, l'OTAN, la défense de l'Amérique du Nord, les autres régions et questions, et enfin, la limitation des armements et le désarmement. A l'égard de chaque thème, le groupe a examiné la conjoncture actuelle et ce qu'on pouvait en attendre, il s'est demandé qu'elle était